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薰法香心得
《靜思妙蓮華》多寶分座 法身不二

1294集-20161005開示

高明智(惟智)
2023年6月7日
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開塔已尚在虛空
故多寶佛分半座
而與讓坐焉
釋迦佛入塔
雙佛平坐相稱

如福慧稱境應世法
多寶佛表法身
從地涌出靈山會
古今佛共座
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今日聞法心得
✦ 這是很稀奇、稀有！能夠同時兩尊佛平坐在
一起，實在是很不容易。

✦ 釋迦佛來入我們的寶塔，印證我們，就是引
導我們，這心、佛、眾生平等。

✦ 那就是表示福與慧圓滿了，福慧雙修。

✦ 以此八不皆真實

✦ 我們若有機會及時，也要法，要與大家分享

✦ 到處都要去聽經，這是表示我們還未成佛
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法，聽，連貫。昨天所說，釋迦佛已經在空中開
啟寶塔了。所以寶塔是在空中，釋迦佛也是升在
空中開塔門，大家仰視，看佛入寶塔裡去，多寶
佛就趕緊分出了半座，就請釋迦佛同坐。這是很
稀奇、稀有！能夠同時兩尊佛平坐在一起，實在
是很不容易。向來每尊佛距離的時間，都是很長，
唯獨這個時刻，古今的佛，相處合在一起，而且
古佛，多寶佛，是與寶塔同時來，在靈山會上忽
然間浮現出來。尤其是寶塔現在虛空中，大家應
該要再記得，這段經文的形相，將法，顯出了法
是什麼道理，大家應該要再回憶一下。
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所以我們應該要去體會，塔的出現，橫的表示
五趣雜居，直的呢？超越了五乘教，已經就是
浮現出來。這些教法，因為釋迦牟尼佛出世了，
開始他的典範樹立在人間，由佛陀的身行典範，
再從他的口中出，開示說法，法從佛口出，所
以入眾生的心，佛陀開示，眾生領悟了，大家
知道了，知道人人心中與佛同等佛性，我們知
道了，也已經將法收入心來，我們的心中也建
立一座寶塔，我們的塔中，也是有一尊的多寶
佛，這塔與多寶佛，已經認證了這個法。
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我們人人不就是，認證了這個法嗎？所以我們
堅定，我們已經發心，我們堅定我們的心念，
所以一路向著菩薩道走，現在釋迦牟尼佛再開
寶塔的門，發心的人，抬頭仰慕佛開寶塔門，
看到寶塔一開，裡面的多寶佛，安然坐在那地
方，如入禪定，同時也出聲讚歎：「善哉！釋
迦牟尼佛快說是法。」
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這就是表示我們的塔門也開了，我們的心也是
很迫切，我們已經戒定慧的心力有了，教理行
證，我們也已經接近了，大乘法，我們發心。
所以，從外來，釋迦佛來入我們的寶塔，印證
我們，就是引導我們，這心、佛、眾生平等，
將佛陀的教法輸入我們心來，我們的心中也將
我們的真如，也要提升起來，這就是表示這樣。
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「多寶佛分半座而與讓坐」。就是已經釋迦佛讓我
們了解了，就是了解我們與佛是平等，心、佛都平
等，當然，佛陀一直教育我們的，那就是眾生平等，
所以「釋迦佛入塔，雙佛平坐相稱」，全都是成佛
了，所以雙佛平坐相稱。古佛、今佛這樣，一起坐
在那個地方，那就是表示福與慧圓滿了，福慧雙修。
六度萬行，福慧雙修。古佛、今佛，道理本來就是
這樣，這就是古佛；今佛，我們現在真如本性，受
釋迦牟尼佛，將我們啟發起來了，我們的真如也應
該啟現，開始我們身體力行，造福人間，修慧在人
群中。
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涌出示不滅
分座示不生
入塔示不常
現塔示不斷
分身示不一
全身示不異
多寶讓坐示不來
佛坐半座示不去
以此八不皆真實
前云示真實相者

不滅 不生

不常 不斷

不一 不異

不來 不去

寶塔湧出
原來就有

常常迷失
生生不斷

分就是空
歸為一心

與生俱來
本性佛同
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又聞，塔中的多寶佛這樣說，「善哉！善哉！
釋迦牟尼佛，快說是法華經，我為聽是經故，
而來至此。」「我就是要聽《法華經》，所以
我專程來，趕緊來講法，我是專程來的。」這
就是古今的佛見面，開門見山，「我開門看到
佛，佛就開始要我講。」同樣的道理。我們學
佛不只是學入心，我們若有機會及時，也要法，
要與大家分享。
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「古佛今佛法身不二，正明佛身平等」，不論是
多寶佛，還是釋迦牟尼佛，法身無二樣，是同一
個法身。法身就是道理，佛佛道同，所以「法身
不二」。多寶佛成佛，也是依這個道理成佛，只
是多寶佛缺了緣，沒人請多寶佛來開示，這個圓
教大法。所以他有這個願，就是到處都要去聽經，
這是表示我們還未成佛，雖然我們有真如本性，
我們有聽法，但是我們還未圓教。我們的眾生緣
還未結足，我們所結的眾生緣還未很具足，所以
我們還未成佛。



27

「爾時，多寶佛於寶塔中，分半座與釋迦牟尼
佛」；多寶分座，命釋迦佛坐。能夠讓釋迦佛坐
下來好好說法。釋迦佛就開始就坐了，我們就是
要這樣多了解，了解佛法，佛法很深，我們要很
細心，現在的人間，古代的佛法，差在哪裡呢？
古代的佛法，釋迦牟尼佛應那個世的時代，應那
個時代人的根機說法。我們現在同樣的道理，我
們也要應我們現在，現在的時代，眾生的心，眾
生的看法，人間的生態，我們要好好地來了解，
才用法來付出。
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我們就能看到，佛性平等。在印尼，有十歲孩子施
汪伸，這個孩子十歲而已，有一天與父母，一起去
參加祈福會，在那個地方看到新聞。他看到牛將要
被殺之前，就是這樣灌水，灌得那隻牛很可憐。這
個孩子，在那個祈福會，看到殺生是這樣過程。這
個孩子開始，他就發願要茹素，要素食。問他為什
麼？他說：「因為我愛我的家，我要保護我的家，
我的家也這顆地球，地球是我的大家庭。為了要保
護大家庭這個家，所以我要茹素，我要素食。」從
這樣開始，甚至他要重視環保，開始他再也不買水，
他就是要從他家帶著水壺，帶水出門去讀書等等。
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又另外一個家庭，也是妹妹（九歲的鄭宥珊），
看到媽媽茹素，她也跟媽媽同樣茹素。哥哥看到，
妹妹都做得到，媽媽這麼辛苦都茹素，我也茹素。
同樣去分享，問他：你茹素後的心得，他說：
「輕快多了，每天早上都能很早起，甚至身體沒
有體臭，常常覺得香香的，沒有體臭。」這就是
孩子開始茹素，影響家庭，現身說法。想，這不
就是眾生性平等嗎？人人都有一個佛性。所以，
古佛、今佛都是一樣。所以我們要用心去體會，
法要用在我們的日常生活中。所以要時時多用心！



https://www.neptune-it.com/

奈普敦智慧平台
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